
LE PARTICIPE PRÉSENT  
 
 
FORMATION ET CARACTÉRISTIQUES 
 
Le participe présent est formé à partir du radical de la première personne du pluriel de 
l’indicatif : 
Ex : nous jouons � jouant – nous disons � disant – nous agissons � agissant 
 
Certains participes présents ont une forme irrégulière : 
Ex : être � étant – avoir � ayant – savoir � sachant 
 
Il a une forme composée (ayant ou étant + participe passé) qui indique une antériorité : 
Ex :  Les personnes ayant déjà acheté leurs billets peuvent se présenter au contrôle. 
 Les marchandises n’étant pas arrivées, on ne pourra pas vous les livrer. 
 
Le participe présent est surtout utilisé à l’écrit dans la presse, la correspondance et la 
langue administrative : 
Ex : Cherchons vendeuse parlant  l’anglais. 
 N’ayant pas reçu à cette date de confirmation, nous annulons notre réservation. 
 
EMPLOIS 
 
Le participe présent peut remplacer la relative avec « qui » : 
Ex : C’est un sport qui a des qualités techniques rares. 
 �C’est un sport ayant des qualités techniques rares. 
 
Il peut exprimer la cause ; il remplace dans ce cas « comme », « étant donné que» : 
Ex :  Comme la pluie tombait très fort, nous avons dû rentrer. 
 �La pluie tombant très fort, nous avons dû rentrer. 
 

Étant donné qu’elle a vécu en Asie, elle situe souvent ses romans dans cette 
région. 
�Ayant vécu en Asie, elle situe souvent ses romans dans cette région. 
 

� Quand il exprime la cause, le sujet du participe présent peut être semblable ou 
différent de celui de l’autre phrase. 


